

Un appel

Wigram G.V. ME 1872 page 3

Demerara, Guyane anglaise. Amérique du Sud, 24 novembre 1871

Mon cher frère dans le Seigneur,

Mon coeur d'enfant et de serviteur de Dieu a été remué, profondément remué, par les scènes au milieu desquelles je viens de passer. La volonté de Dieu, notre Père, d'après la Parole de sa grâce, est que le témoignage quant à son Fils soit prêché par toute la terre.

Je viens de traverser les différentes îles des Indes occidentales, qui appartiennent aux Etats de l'Europe, à la France, à la Hollande, à l'Espagne, au Portugal, à l'Angleterre, et dont la population est encore sensiblement augmentée par un grand nombre d'Allemands, de Suisses, etc.... Mais dans laquelle de ces îles, l'évangile de Christ a-t-il été prêché dans toute sa vérité et sa simplicité? Cet évangile a-t-il retenti en anglais, en français ou en hollandais aux oreilles de cette génération? — Jamais! d'après ce que j'ai pu apprendre. Cependant on rencontre ici d'estimables moraves, de zélés partisans de Wesley, etc. Les catholiques romains sont très actifs, et les ritualistes de l'église africaine jouent à leur égard, comme dit le pape, le rôle des cloches de leurs églises, qui invitent le peuple à entrer, tandis qu'elles-mêmes restent dehors.

Que faut-il donc faire? Trop âgé et trop faible moi-même, pour apporter beaucoup d'activité dans l'oeuvre ou dans le service, mon coeur est pourtant rempli de foi en Dieu, pour Lui demander l'envoi d'ouvriers dans ce champ. Et quand je regarde en arrière à la manière dont Il a répondu aux prières qui Lui ont été adressées en faveur de la France, de la Suisse, de la Prusse, de l'Ecosse, de l'Irlande, de l'Angleterre et de l'Amérique, mon coeur dit hardiment: «On ne priera pas en vain maintenant pour ces îles».

Je désire exciter tous ceux qui s'intéressent à l'Évangile, comme témoignage procédant de Dieu, jeunes et vieux, hommes ou femmes, Anglais, Français, Allemands, etc., à s'unir en esprit pour demander que la Parole soit prêchée par toute la terre. — Si le Seigneur veut bien répandre de tous côtés un esprit de prière et de supplication, l'attente de la bénédiction germera et portera aussi abondance de fruits. Le désir que Christ soit prêché se trouve dans votre coeur et dans le mien, et la promesse est pour la prière de deux ou de trois qui s'accordent.

J'ai particulièrement à coeur les îles que je viens de nommer, l'Australie, la Nouvelle-Zélande, l'Italie, l'Espagne, le Portugal et les Indes orientales. Nous ne pouvons, ni vous, ni moi? *envoyer* des ouvriers, à supposer même qu'il s'en trouvât qui fussent disposés à partir;

mais nous connaissons le Seigneur de la moisson, et nous accueillerons avec joie les réponses à nos prières, et nous chercherons à nous encourager nous-mêmes et à encourager tous ceux au coeur desquels Il pourrait mettre de se vouer à cette oeuvre. — Après que l'iniquité d'Esaïe eut été ôtée et que la propitiation eut été faite pour son péché (6: 7), le prophète entendit la voix du Seigneur, disant: «Qui enverrai-je, et qui ira pour nous?» (verset 8). La réponse ne se fit pas attendre longtemps: «Me voici, envoie-moi». Oh! que cette voix, qui dit à chaque âme pardonnée et qui aime l'Evangile: «Qui ira pour nous», que cette voix soit entendue et écoutée maintenant comme elle le fut autrefois par Esaïe! La nuit est déjà fort avancée, l'aurore va paraître; le témoignage quant à Christ devrait se répandre partout par le moyen de chacun des siens, — le témoignage quant à Lui, dans son service passé, dans son service présent et dans son service futur envers Dieu et envers les hommes. — Combien peu de personnes se *vouent* aujourd'hui au service des saints (1 Corinthiens 16: 15). Combien peu, qui ont ce même esprit de foi: «J'ai cru, c'est pourquoi j'ai parlé» (2 Corinthiens 4: 13; comparez Actes des Apôtres 8: 4): «Ceux donc qui furent dispersés allaient çà et là annonçant la Parole de Dieu».

Si, comme je le crois, c'est Dieu qui a fait naître ces pensées et ces désirs dans mon âme, je puis m'appuyer sur Lui et attendre de Lui la bénédiction. Le Fils doit être prêché en tous lieux; l'Esprit travaille et travaillera en vue de ce but (voyez Actes des Apôtres 22: 7). Christ n'a-t-il pas une Epouse ici-bas? Il est écrit: «Et l'Esprit et l'Epouse disent: Viens. Et que celui qui entend, dise: Viens. Et que celui qui a soif vienne; que celui qui veut prenne gratuitement de l'eau de la vie».

Priez! Aucun de ceux qui peuvent prier ne peut dire: «Pour moi, je ne puis rien dans cette affaire!». Sans doute, le *service* dans ce témoignage demande des *hommes* en Christ, et non pas des enfants; mais il y a des évangélistes, qui ont été éprouvés, et ensuite approuvés dans leur oeuvre. Que ceux-là y pensent sérieusement! Si le Seigneur permet que je retourne à Londres, moi qui dans ma vieillesse suis venu ici tout seul avec *Lui*, je serai heureux de communiquer toutes les informations possibles à ceux qui en désireraient en vue de ce service. Il faut de la foi pour y entrer; il faut que celui qui l'entreprendrait soit prêt à marcher avec Dieu, seul si cela est nécessaire; mais ne dit-Il pas: «Je suis toujours avec vous»?

Votre, etc.